

tradicón conservadora se unió con monárquicos y tradionalistas; sin embargo prefirió concertar alianzas con centristas gubernamentales y con radicales. Entre un total de sesenta circunscripciones, cincuenta y dos presetaron candidaturas de centroderecha; Albacete fue una de ellas. A pesar de este deseo de unión entre la derecha hubieron importantes desacuerdos proliferando las candidaturas abiertas que restaron votos a la derecha.

II. Formación de las candidaturas en Albacete (7)

En la prensa nacional apareció el 25 de enero la lista de puestos otorgados por el Comité de las izquierdas a cada agrupación del Frente Popular en las distintas provincias, anunciando, que las organizaciones locales que estuviesen disconformes podían protestar. Para Albacete el reparto fue así: uno por Unión Republicana, dos por Izquierda Republicana y dos por el Partido Socialista. Ninguna protesta se elevó sobre dicho reparto y se pasó a elegir rápidamente las personas idóneas para ocupar dichos puestos.

La formación de la candidatura de centro-derecha en Albacete pasó por multitud de problemas, debido a las disputas internas en el Partido Radical y a la insatisfacción manifestada por el conglomerado centrista por su escasa representación en la coalición. Ello retrasó su formación hasta el 30 de enero (8) y ésta no era definitiva, perdurando la confusión del electorado hasta víspera de las elecciones. Por su parte, los monárquicos, que no pudieron entrar en la candidatura antimarxista, presentaron un sólo contendiente en candidatura abierta con el fin de que incluyese su nombre el elector en lugar del representante gubernamental en la candidatura centro-derecha.

- (7) *J. Tusell en su obra Las elecciones de Frente Popular* defiende la necesidad de descender al análisis provincial: «*En realidad, no se llega a la verdadera dimensión del proceso de formación de las candidaturas si no es descendiendo a un nivel provincial*» (pág. 70).
- (8) Es incorrecta la fecha del 27 de enero dada por Miguel Angel Mateos en la obra citada, pág. 161. La prensa consultada nos permite fijar la fecha en el día 30: el diario *El Sol* señala este día; el *Defensor de Albacete* del día 29 rumorea que «*ya parece que se ha llegado a un acuerdo en la formación de la candidatura centro-derecha*». La CEDA de Albacete confirmó el día 27 los nombres de sus tres candidatos, lo cual demuestra que aún no se había llegado al compromiso en el que ésta se conformaría con dos representantes.